
  

令和４年度５月号 春日部市立豊野中学校 

「夢の創造 未来の創造」に向けて、私たちが行っていくべきこと 
～佐々木朗希投手の大記録に「育てること」と「勝利すること」について考える～豊野中の５月は「躍動の月」！ 

校長  齊藤 哲                                     
 
桜の花が散って葉桜となり、新緑や若葉が輝く季節が始まりつつあります。体育祭の活動が始まり、豊野中生にふさ

わしい、「躍動の月」、がやってきました。 

「授業に行ったら３分前に生徒が静かに着席して先生を待っている。こんな学校初めてですよ。」とほめてくださった

のは、若手育成のために本校に指導に来てくださっている他校所属の先生です。どちらかというと「静」より、「動」のイ

メージが強い豊野中です。実際休み時間はかなり「にぎやか」です。私や教頭先生がカメラを持っているのを見つける

と「校長先生！撮ってください」と Vサインやピースサインをしてくれます。でも「楽しさ」と「真剣さ」の切り替えができて

いることを他校から訪れた先生から褒めていただくのは大変うれしいことです。 

豊野中は今年度４月から「チャイムレス」の教育活動、学習活動に取り組んでいます。自分で判断し、行動する力、主

体性を育むため一日の学校生活の中で鳴るチャイムを極力減らしています。元々本校の生徒たちは、チャイムがあっ

ても鳴る前に時間を見て行動できていましたが、より意識して時計を見るようになります。そのために職員総出で学校

中の時計が正確に動いているかを総点検し、見やすい場所に設置したり準備を進めました。毎時間の始業チャイムは

鳴らない状態となっていますが、時間前から良く意識して行動できているようです。 

さて、４月は野球ファンでなくともご存知の千葉ロッテマリーンズ、佐々木朗希投手のピッチングが大きな話題となり

ました。６４年ぶりに連続奪三振記録を９から一気に１３に伸ばし、２８年ぶりの完全試合、続く試合でも 8 回をパーフェ

クトに抑え、３試合にまたがる打者５２人連続アウトを達成など記録ずくめのピッチングとなりました。これだけの大投手

ですが、大船渡市立第一中学野球部時代はまだ身体が華奢でよく腰痛を併発していました。岩手県立大船渡高校時

代は甲子園大会岩手県予選の準決勝を完投して勝利しましたが、決勝では監督が佐々木投手の疲労蓄積や障害予

防を考慮し投手はおろか野手でも出場させず敗退しました。佐々木投手が甲子園に出場できない結果に終わってしま

ったことについて当時はその選手起用に賛否両論ありましたが、大船渡高校の監督は「勝って甲子園に出場する」こと

よりも故障を回避し、佐々木投手の「将来に向けた育成」を優先させました。その英断がこの大記録を呼んだものとし

て再びクローズアップされています。 

豊野中の学校教育目標は「夢創造」、春日部市の教育の方針は「継承と創造」、埼玉県 

教職員モットーが「未来を創るこどもたち、未来を育てるわたしたち∼未来への責任」となっ 

ており、キーワードは「未来」と「創造」そして「主体性」です。「未来」に向けて、「今」をどうす 

るか。「創造」に向けての「準備」をどうするか。「主体的に」社会と関わるにはどうするか。「未来の大投手」ならぬ、「未

来に輝く人財」を育むワクワク感に満ちたウェルビーイングな教育活動を各御家庭、地域とともに育んでいければと存

じます。 
 
保護者・地域の皆様、先日の授業参観・保護者会には足をお運びいただき、ありがとうございました。全国的な感染状

況としては少しずつ落ち着きはじめているようですが、市内小中学校は、依然予断を許さない状況であります。新たに導
入した健康観察アプリは、ほぼ全家庭が登録と毎朝の入力で御協力いただき、軌道に乗り始めています。こちらについて
も感謝申し上げます。引き続きの感染症対策を継続しながら、これまで同様緊張感をもって教育活動を進めてまいりたい
と考えております。体育祭においても昨年同様適切な制限を設けながら、豊野中にふさわしい「躍動の体育祭」に向け、
教育活動を前に進める所存ですので、ご理解ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

がんばっています！「生き生き充実」な学校生活 
 

教育目標「夢創造～一生懸命がカッコイイ」 ～ 生き生き充実ウェルビーイング！ 

 
学校からのお願いです！ご協力をよろしくお願いいたします。  

自分を守るため、家族や大切な人を守るため、引き続き、感染症拡大防止対策
の徹底をお願いします。   【休日も健康観察と記録を】 

（１）マスクの着用・手洗い・消毒   （２）確実な検温・健康観察  

（３）３密の回避              （４）換気の実施 

家庭での過ごし方等について 
５月に入りました。大型連休期間の只中ではありますが、自分を守るた
め、家族や大切な人を守るために、引き続き感染症拡大防止対策の徹底を
お願いします。 
（１） 検温やアプリによる健康観察を徹底してください。 
（２） マスクを正しく着用（鼻と口の両方を隙間がないよう覆った状態）し、

手洗い・消毒を徹底してください。 
（３） ３密を回避し、ソーシャルディスタンスを確保してください。 
（４） 換気を徹底し、室内の保湿にも適切に対応をお願いします。 
（５）十分な睡眠とバランスの良い食事をお願いします。 



 

豊野中学校 ５月の予定 

３日（火） 憲法記念日 

４日（水） みどりの日 

５日（木） こどもの日 

６日（金） 部活動保護者会 

９日（月） 内科検診（２年１・２組） 

１０日（火） 全校朝会 内科検診（２年３・４組） 

１１日（水） 埼玉県学力学習状況調査 

内科検診（３年） 

１２日（木） 専門委員会（体育祭役員会議） 

歯科健診 

（各学年 1･2 組､789 組､陸上部） 

１３日（金） ５・６時間目体育祭全体練習 

１６日（月） 体育祭放課後練習開始（２０日まで） 

１８日（水） 体育祭予行 

１９日（木） 体育祭予行日 尿検査（一次①） 

２０日（金） 体育祭準備 尿検査（一次②） 

２１日（土） 第４６回体育祭 

２３日（月） 体育祭予備日①  

２４日（火） ３時間授業 給食なし 

２５日（水） 通信陸上大会①  

２６日（木） 体育祭予備日②  

歯科健診（各 345 組） 

２７日（金） 体育祭予備日②  

３０日（月） 振替休業日 

３１日（火） 心臓検診（1 年） 

 

 

 
             

 

 

 

 

二年生の抱負 

２年 
 
中学校に入学し２回目の春がやってきて、私たちも２年生に

進級しました。新型コロナウイルス感染症の流行により、現在

も様々な制限がかけられている中でのスタートとなりました

が、私は、コロナに負けずに充実した１年を過ごすために、３つ

の目標を立てました。 

１つ目は英語の学習に力を入れて、理解を深めることです。

１年生の３学期から、英語の内容がとても難しくなりました。覚

える英単語や文法が多くなり、それに対応するために学習の

仕方を見直していくことが必要だと感じました。そこで２年生

では、日々の授業に集中して取り組むだけではなく、その内

容を定着させるために、その日のうちに家庭学習で復習を徹

底していきたいと思います。 

２つ目は部活動で見ている人に感動を届けることができる

ような演技をつくりあげることです。私は吹奏楽部に所属し、

カラーガードというパートを担当しています。このパートは、旗

や手具を使いながら舞ったり、旗を投げたりして、目で見て楽

しんでもらうパートです。練習を続ける中で、手にまめができ

たり、筋肉痛になったりして、辛いと感じることもあります。で

も、初めて豊野中学校吹奏楽部のマーチングを見たときの感

動が忘れられません。今年も誰よりも努力して、私もみんなの

心を震わせる演技をすることができるカラーガードになりたい

です。 

３つ目は、１年生の時に行くことができなかったスキー教室

に行き、学年の絆を深めることです。去年は、実行委員会の

人たちを中心に、しおりやレクレーションの企画等、多くの時

間を割いて準備をしてきた行事が延期になってしまい、とても

残念な気持ちになりました。しかし、今年も行けるチャンスが

あるので、今年こそは必ずみんなでスキー教室に行き、思い

出をたくさん作ると共に、学年で協力して大きな行事を成功

させることで絆を深めていきたいと思います。 

まだまだコロナとの戦いが続く中ではありますが、３つの目

標の達成に向けて努力し、この１年間も、充実した学校生活を

送っていきたいです。 

 

 

三年生の抱負 

                            ３年 
 

新学期を迎え、私達はまた一つ学年が上がりました。休校を経て中学校生

活になれた１年生。一度延期になった宿泊行事の実施を通して、色々学んだ

２年生。そして、今までの経験を生かす中学校生活最後となる３年生。私達

は、最高学年として、学校全体を引っ張っていく立場となった期待と緊張感を

もってこの場にいると思います。 

そんな最後の中学校生活を悔いなく過ごすために、私は三つの目標をた

てたいと思います。 一つ目は、部活動です。私達は新人戦がなくなり、最初

で最後の公式戦がこの後控えている学総となります。テニス部員である私

は、この大会で勝たなければ６月で引退となります。制限がある中でも行わ

れた数少ない練習試合や大会では、あまり良い結果を残せませんでした。そ

んな私は、すぐに「コロナのせいで部活があまりできなかったから」と、自分に

言い訳をしていました。でも、部活ができなかったのは皆一緒です。そんな

中、顧問の先生から「一つ一つの練習をいかに大切にするかが重要だ」と教

えてくれました。だから私は、引退までの限られた時間の中でも目標をもって

取り組み、顧問の先生、仲間と共に納得のいく結果を残し、自分で選んだ部

活動に悔いが残らないように取り組んでいきます。 

二つ目は勉強です。今年はいよいよ自分の進路決定をする受験生となり

ます。周りも受験に向けて頑張ると思うので、置いて行かれないために、１・２

年の復習と、苦手教科の解きなおしを今から行っていきます。そして、授業が

始まったら、毎日の授業の復習を行っていきます。そしてその取り組みから、

得意教科の点数は落とすことなく、苦手教科の点数を少しずつ上げられるよ

うに、勉強方法を見直し、全教科でいい点数が取れるようにしていきます。そ

して、進路決定の時に、自分の学習への取り組みに自信をもって挑めるよう

に今から先を見据えた学習への取り組みを行っていきたいです。 

三つ目は、生徒会活動です。現在私は、本部役員として豊野中学校をより

良くするために企画立案や運営を行っています。今年度は自分達が豊野中

を盛り上げ、創っていく立場となります。本部役員としての自覚と皆さんから

選ばれた期待を裏切らないためにも、様々な場面で自分の意見を積極的に

出していき、今よりもっといい豊野中が創れる様に、頑張ります。 

全てのことに「最後の」という言葉がつくこの一年。先に挙げた３つの目標

を同時に達成するのは大変だとは思いますが、その「最後」にふさわしい一年

が送れるように日々努力して、有意義に過ごせるようにしていきたいと思いま

す。３年生の皆さん、豊野中での最後の一年、成長した姿を見せられるように

共に頑張りましょう。  

【お知らせ】 
令和４年度未来を担う人財育成事業 

皆さんの夢や挑戦したいことを応援します！ 
●春日部市未来を育む奨学金 
●英語検定料助成（第１回分受付は終了しました） 

応募用紙等は、春日部市教育委員会ホームページから 
ダウンロードできます。  

●問合せ先：春日部市教育委員会学務課 
電話：０４８－７６３－２４４７ 

 

埼玉県では「子どもスマ

イルネット」「ＳＮＳ教育

相談＠埼玉県教委」など

の相談窓口を開設してい

ます！悩みや不安を一人

で抱えないで・・・ 

対面式新入生代表のことば 

                        １年 
 
今日は、私たち新入生のために対面式を開いてくださりあ

りがとうございます。 
先月、私たち新入生は 6年間お世話になった小学校を卒

業しました。そして、4月 8日金曜日に私たち新入生は豊野
中学校の一員となることができました。 
今、私は新しい中学校生活で楽しみなことがあります。そ

れは、部活動です。部活動は、小学校生活では無かったので
とても楽しみです。 
何か困ったことがあったときには、先生方だけではなく先輩

方にも相談したいと思います。どうぞ宜しくお願いします。 


